

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Loujeta, núm. 11

IMPRESA «LA ESPERANZA»

AÑO XV

PALMA DE MALLORCA

Sábado 15 de Marzo de 1924

Núm. 4550

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7

Teléfono número 200

APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

«El Cántico de nuestra Fe»

En la velada literario-musical, llena de distinción, que el Seminario consagró a Santo Tomás de Aquino, se estrenó el *Canticum et oratio fidei nostrae*, a cuatro voces mixtas del Maestro Sancho.

Yo quiero dedicarle un leve comentario, sin actuar de crítico musical, por supuesto. Sería candidez querer presentar o descubrir al artista que todos conocemos en nuestro Magistral. Después de todo, ¿quién me presenta a mí?

Pero, como de músico, poeta y loco, todos tenemos un poco, algo sentí vibrar en mi alma, y esto no sé callarlo, cuando los seminaristas cantaban al conjuro de la batuta del propio Maestro, en el salón de actos redimido.

En el libro del *Eclesiástico* alaba el Espíritu Santo a los hombres ilustres, a las cabezas de la raza, a los poderosos reyes, a los grandes políticos, a los profetas, a los sabios, y a los que han inventado con su habilidad acordes armoniosos y han publicado los cánticos de la Escritura... Estos son los que hacen un pueblo y por ellos sus hijos eternamente permanecen en gloria y en honor.

En el Seminario, los jóvenes levitas educan el *studium pulchritudinis*, para que «la palabra de Dios, según la admonición paulina, habite en ellos con toda sabiduría; instruyéndose y exhortándose mutuamente por medio de salmos y de himnos y de cánticos espirituales, cantando a Dios en sus corazones, por la acción de la gracia».

Si no bastara el canto gregoriano y polifónico de la Liturgia para hacer florecer de sencillez y eurytmia los coros de las viejas Iglesias a donde llegan los noveles sacerdotes, el *himnario sacerdotal* que se va formando en el Seminario, sería gran parte para desterrar motes sin unión de letra y música de las funciones extrarrituales.

Artistas prestigiosos, como Lambert, Millet, Mas y Serracant, Julio Valdés, Caplonch, y últimamente Sancho, han puesto alas inspiradas a sendos cánticos, sacados textualmente de la Sagrada Biblia.

Y los jóvenes cantan sapienter.

El «Cántico y oración de nuestra Fe» está integrado en su primera parte por pasajes de San Mateo (17, 19) y de San Lucas. (17, 6.)

Después de la Transfiguración, expolió el Señor un demonio de un lunático a quien no habían podido curar los apóstoles. Estos, inquirieron de Jesús (por qué razón no pudieron ellos librarle, y achacándose a poca fe, les

«Dijo Jesús: En verdad os digo: Si tuviereis fe como un grano de mostaza, diríais a este monte: Pasa de aquí allá, y pasaría, nada imposible habría para vosotros.»

Bien podían exclamar, como en otras ocasiones, los apóstoles:

«Oh Señor, aumentad nuestra fe!»

Dijoles asimismo Jesús en cierta ocasión:

«Diríais a este sicómoro: Arráncate y trasplántate en el mar, y os obedecería.»

«Oh Señor, aumentad nuestra fe!»

La segunda parte es una confirmación de estas verdades con palabras de San Pablo a los Hebreos.

El Apóstol para animar en la fe a los hebreos que estaban en peligro de apostasía, traza un retablo ideal de lo que podríamos llamar los triunfos de la fe en la historia de Israel. Y de este retablo se han escogido algunos trazos más pertinentes.

«Por la fe nuestros padres pasaron el Mar Rojo, como por áridas tierras.

«Oh Señor, aumentad nuestra fe! Por la fe cayeron los muros de Jericó, con sólo rodearlos siete días.

«Oh Señor, aumentad nuestra fe! Por la fe los santos vencieron reinos, obraron la justicia;

alcanzaron las promesas de Dios; cerraron las bocas a los leones, fueron fuertes en la guerra!

«Oh Señor, fueron fuertes en la guerra! ¡aumentad nuestra fe!»

En la composición del señor Sancho, cantada en su texto latino, me ha parecido que todas las palabras palpitan de gentileza.

Los niños anuncian con tranquilidad expectante el tema de la oración de la

Comunidad, en las palabras blancas: «Dijo Jesús:»

Toda la *Schola* afirma con plenitud: «En verdad os digo.» Entra el dominio de los tenores que os obsesionan con la bellísima frase descriptiva, «Si tuviereis fe como un grano de mostaza», recalca en el inciso «diríais a este monte», para resolverse en la nervura imperiosa de todas las voces, «pasa de aquí allá». «Y pasaría», lo dicen con la agilidad de un vuelo, convencidos todos de que «nada imposible habría para vosotros».

La Comunidad exclama, en ferviente plegaria: «¡Oh Señor, aumentad nuestra fe!» Es el tema, preguntado ya, del *Credo in unum Deum* de la *Missa de Angelis*. ¡Qué acierto en escoger por tema lo que llamaríamos la gran confesión gregoriana de la fe!

Los niños retozan la frase «Diríais a este sicómoro». Y entra luego el imperio de los bajos con una intimación que es un gesto portentoso: «Arráncate de raíz y trasplántate en el mar». Toda la *Schola* con un encarecimiento fugado confirma: «y os obedecería».

La Comunidad ya se interesa en la misma plegaria. «Oh, Señor, aumentad nuestra fe!»

Ahora los niños dominan solos. «Por la fe nuestros padres pasaron el Mar Rojo, como por áridas tierras». Es una cadencia gregoriana de sexto tono, de aquel «tonus devotus» que el monje Adán de Fulda reservaba para los «pietate probatis». Lo cantan con tal placidez y unión que contagian a todas las voces, que se unen a la Comunidad en la plegaria más amplia ya de ritmo y más intensa. «Oh Señor, aumentad nuestra fe!»

«Por la fe cayeron los muros de Jericó, con sólo rodearlos siete días», insisten las mismas voces infantiles del tono devoto. Las otras voces asumen la cadencia en otras tónicas, mientras en el fondo los bajos confirman el tema de la Comunidad con palabras terribles, re-

temblantes, de tableteo... «... cayeron con sólo rodearlos siete días».

Pocas veces una simplicidad tal de recursos me ha producido una emoción estética tan pura.

El tema de la Comunidad ya se impone, reforzado y ampliado y bordado magníficamente. «Oh Señor, aumentad nuestra fe!»

Vuelven a oírse los mismos temas invertidos, para concertarse todas las voces en las expresivas frases, «cerraron las bocas a los leones».

Y toda la *Schola* al unísono empieza la frase bizarra: «fueron fuertes en la guerra», para desplegarse en majestuoso concierto contrapuntístico de todos los temas bien caracterizados, sobre el fondo imponente de la Comunidad y de los niños. «Oh Señor, fueron fuertes en la guerra! ¡aumentad nuestra fe!»

Diríais que son evoluciones de falange macedónica destruida por la fe de los Macabeos en el Dios de Sabaoth. El aplauso cerrado y repetido que coronó la ejecución decidida de este cántico fué de los que consagran a un artista.

¡Enhorabuena!

Y mi imaginación corrió hasta el extremo de este retablo ideal de San Pablo, para sacar la consecuencia gloriosa que él quiere inculcar.

Luego nosotros, dice, que somos los actores del grande escenario del mundo en el cumplimiento de los designios de la fe, «puesto que estamos circundados de tan densa nube de testigos y expectadores, rechazando todo peso inútil y todo pecado que nos aprisiona y embarranca, corramos con perseverancia en la carrera que se abre a nuestros pasos, fijando los ojos en el autor y consumidor de toda fe, Jesús, que en vez de buscar el gozo que tenía delante de sí, se abrazó a la cruz, despreciando la ignominia y ahora está sentado a la diestra del trono de Dios», presidiendo, para salir al paso del vencedor con la corona en las manos, como le vió el protomártir Esteban: «Veo los cielos abiertos y a Jesús de pie a la diestra de Dios».

El Cruzado blanco

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Voz de lo alto

Seguramente, el lector se habrá deleitado—y si no lo ha hecho le recomendamos subsane su omisión—con la lectura de la magnífica Pastoral del Emmo. Cardenal Primado y que ha sido reproducida en las columnas de este diario y en casi toda la prensa católica.

¡Qué bellas enseñanzas! ¡Cuán útiles advertencias! ¡Cuán necesarias admoniciones! El ilustre Purpurado, al encargarse oficialmente de la dirección—por expreso mandato de la Santa Sede—de la acción católica social en España, y al dirigir a los españoles su primera Pastoral en tal sentido, ha puesto, por decirlo en forma gráfica, el dedo en la llega.

España es quizás una de las naciones en que han surgido más obras de carácter social. Si se intentara una estadística de las obras sociales, fenecidas a poco de nacer, o desaparecidas después de larga vida incolora, cuando no censurable, esombraría el número ingente, asombroso, de tales instituciones. ¿Causas del fracaso? Las hay de «pronóstico leve». Pero también hay alguna de «pronóstico reservado». Tales instituciones, fundadas y alentadas por personas que se preciaban de católicas, adolecían de un defecto capital, que no era otro que el de estar inspiradas en la gran plaga de nuestro siglo: el modernismo.

Esas obras sociales prescindían de Cristo. No había en ellas el espíritu superior de Fe y de aspiración ultraterrena preciso para dar consistencia, vigor, fuerza y perennidad a la obra que, fiada sólo a la potencia humana, había de fracasar forzosamente, no sin caer antes en el mayor de los vilipendios. Muchas obras sociales se resentían del mal del siglo: la aconfesionalidad, la neutralidad religiosa.

Antes se declaraba únicamente la guerra a Cristo, por doquier resonaba el infernal «non serviam», del corazón humano nacía la rebeldía y el orgullo y se proclamaba la libre razón contra la Autoridad Suprema... pero el enemigo pudo convencerse de que la lucha contra Jesucristo siempre ha de ser funesta para el procaz reptil y que el grito de desesperación de Juliano el Apóstata, ¡Venciste, Galileo!, ha de ser siempre el grito desesperado de la agonía de los impíos... y cambió de táctica y torció el camino, y en vez de «atacar» a Cristo, «prescindió» de Él.

Y he ahí el vicio capital de nuestros días contra el que han levantado su voz los últimos Pontífices, comenzando por Pío X

con su lema de «restaurar todas las cosas en Cristo», siguiendo con Benedicto XV con su anhelo de «la paz de Cristo» y acabando con el Pontífice, felizmente reinante, que dedica todas las ansias de su corazón a procurar «la paz de Cristo en el Reino de Cristo». Porque se ha prescindido de Cristo no sólo en las obras de carácter social, sino en todos los órdenes de la vida, desde el secreto íntimo del hogar hasta la pública manifestación. Todo, todo se ha resentido de esa labor sorda del enemigo y muchos han caído vencidos casi inconscientemente... ¡los mismos que se ofenderían gravemente si les dijéramos que son enemigos de Cristo!

En el teatro, en la literatura, en la política, en la enseñanza, en todas partes se ha querido «prescindir» de Cristo. En la enseñanza, por ejemplo, se han hecho esfuerzos titánicos para apartar toda idea de Cristo y de su Iglesia, y a tal extremo se ha llegado, que ha sido preciso que los mismos escolares, que venturosamente sienten palpitar en su pecho la Fe de Cristo, se encararan con el enemigo y le cruzaran la cara y le derrotaran. La fiesta de Santo Tomás lo confirma.

Pues bien; ese ambiente de aconfesionalidad, ambiente enrarecido y peligroso, es el que rodea muchas obras sociales. El Emmo. Cardenal Primado viene a sanear este ambiente.

¡Ojalá sea escuchada su voz! Su voz, que es un grito eco de las enseñanzas pontificias y de las predicaciones de nuestro Señor Jesucristo; su voz autorizada que nos advierte el peligro y nos señala el seguro puerto.

Ha llegado el momento de deslindar definitivamente los campos. Si antes lo estaban ya en espíritu, deben estarlo ahora también externamente. Nadie podrá llamarse a engaño; nadie podrá escudarse en mentidas ignorancias.

Son bastante claras y terminantes las palabras del Primado para que nadie pueda excusarse de cumplir con su deber.

Franco

Este diario no devuelve los originales ni sostiene correspondencia sobre los que recibe sin haberlos solicitado.

CRÓNICAS DEL EXTRANJERO

La reforma de estudios en los Estados Unidos

Yo he visitado Oxford, Harvard, Columbia y otras universidades y grandes centros intelectuales europeos. Ninguna me gusta tanto como la Universidad de Princeton en la New-Jersey. El buen gusto preside la arquitectura de sus edificios. Se diría que es una obra realizada por los monjes de Cluny americanizados.

Su presidente, Hibban, amigo entrañable y esclarecido, de Francia, hizo sus estudios universitarios en Alemania. Hablamos de la reforma de estudios que se discute en Francia y que preocupa a los intelectuales todos de los Estados Unidos. Discutimos algunas de las ideas que yo emití en un artículo del «Correspondant», que él había leído, y él me dondujo para seguir mi discusión a presencia de un hombre a quien este problema apasiona, Mr. Andrew Elmering Wets, decano de la escuela.

Normal Superior de Princeton. Este vigoroso anciano, joven de corazón y de espíritu, me acogió muy amablemente. «La guerra—me dijo—nos ha prestado un servicio de primer orden proporcionándonos relaciones más íntimas con la cultura francesa. Tenemos necesidad de ella. Este contacto hará gran bien a mi país.»

El decano Wets tiene sus ideas respecto a la reforma de estudios en los Estados Unidos. Yo las conozco por sus publicaciones. Confrontamos nuestros puntos de vista.

La guerra había manifestado que entre los cuatro millones de reclutas alzados por la América, una cuarta parte era completamente analfabeta y otra cuarta parte instruida deficientemente. Partiendo de este hecho, Mr. Wets no duda en declarar que, en medio de estos analfabetos e iliteratos es donde se recluta la gran masa de agitadores sociales y de los enemigos de las instituciones americanas. Semejante estado de cosas no sería duradero sin constituir una amenaza para la tranquilidad y progreso normal del Estado. Es necesario, pues, acudir a los remedios.

¿Qué ocurrirá? Aquí los ultratécnicos se inclinan a la atenuación, cuando no a la desaparición, de los estudios clásicos. El decano Wets no es de esta opinión. El considera estos estudios como la fuerza de la estabilidad más consistente de América. Y para consolidar la prueba, ha obtenido del «Consejo General de Educación», un crédito de 60.000 dólares para llevar una información sobre los establecimientos secundarios de América. De ella se encargará «La Liga Americana de estudios clásicos», con la colaboración de ocho comités regionales. Durará tres años tendrá un cuádruple objeto: 1.º Conocimiento exacto de la situación actual. 2.º Análisis y crítica de hechos, cono-

cidos. 3.º Preparación de un plan de reformas progresivas de la enseñanza clásica en las escuelas secundarias de los Estados Unidos. 4.º Espíritu y método de la pedagogía y el mejor medio de tener maestros a la altura de las exigencias actuales.

El gran defecto actual de la instrucción en los Estados Unidos, según el decano Wets, es el de permitir a los hijos y a sus padres que escojan caprichosamente la carrera de estudios. Convendría en primer término, establecer estudios con un alcance general para la vida. Estos serían como la base de toda formación intelectual. Convendría, en segundo lugar, que estos estudios durasen el tiempo suficiente para abordar su contenido. Convendría, en fin, que tales estudios estuviesen organizados de suerte que formasen un cuerpo coherente de materias. Adquiridos estos estudios fundamentales, podría autorizarse la elección especial de ciertas materias respondiendo a necesidades y aptitudes especiales, pero evitando que impersen los caprichos que hoy sirven de regla.

¿Cuáles serán los estudios fundamentales? En primer término, la lengua e historia nacionales que con la aritmética, geografía y algunas otras materias de utilidad general, constituyen la esencia de toda instrucción primaria. Sería de desear que se añadiese la música.

La segunda enseñanza debería comprender los estudios concernientes al universo es decir la aritmética, la fisiología, la química, la biología, las cuatro grandes ciencias de las que las otras se derivan; también los estudios relacionados con la Sociedad; la literatura patria el griego y el latín, la filosofía. El decano Wets insiste en la necesidad de estudiar el latín, y propone tres modelos de programas que deberían imponerse a los Colegios. El primero comprendería el estudio de las matemáticas, de ciencias del latín, del griego, del inglés, de la historia, de la economía política y de una lengua moderna. El segundo abarcará un curso de Humanidades modernas y el tercero un curso moderno científico.

Tales son las ideas de uno de los más ilustres pedagogos de este país. Ellas coinciden con las que expuse en el «Correspondant» de Julio de 1925.

No olvidemos jamás que un buen pedagogo saca partido aún de programas deficientes y que los programas más completos son incapaces de dar un buen pedagogo.

Faller Russel

New York, Febrero 1924.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Una vida santa

Acaba de publicarse una edición española de la «Vida de Pío X» que escribió el inglés A. Forbes, traducida por doña Mercedes V. de Cabal en ediciones de «Voluntad».

Cuando, hace apenas dos años, se publicó en Italia la versión de la «Vida de Pío X», el P. Galloni se lamentaba en el prólogo de que hasta entonces, con haber pasado siete años desde la muerte del Santo Pontífice, no hubiera aparecido el libro de su vida, tan demandado por el deseo unánime de todos los católicos italianos.

Con mucho mayor motivo debiéramos nosotros repetir la misma queja en esos momentos en que un estado de opinión latente, pero cada día más universal y poderoso, testifica de la santidad del siervo de Dios y hace ya fuerza «instantius» a las puertas del Vaticano.

En la misma modesta ocultación de su vida de Pontífice, habríamos de indagar la explicación de este extraño silencio. Pudo indudablemente, Pío X haber proseguido la ruta gloriosa de otros grandes pontífices, por los caminos difíciles de una complicada diplomacia, o haber diseminado su actividad en otras empresas no menos espiendrosas. Pero, al llevar al Pontificado el lema apostólico que fué la norma de su acción parroquial, «Instaurare omnia in Christo», no hizo más sino ensanchar con la misma modestia de su espíritu la esfera de su acción primitiva: convertir el esplendor del Trono Pontificio en una vasta parroquia; el báculo magnífico en un cayado.

De aquí que hayan sido escasísimas las plumas tentadas por un tema de tan escasa pretensión. Y así, igualmente, los que esperan una biografía vibrante, pródiga en emocionantes sorpresas o en esos dramáticos acontecimientos de las secretas Cancillerías, se hallarán defraudados.

Es la vida de un párroco, la que se cuenta de una manera sencilla, casi trivial. De un párroco, que se levanta con el alba y antes que amanezca ya tiene abiertas las puertas de su iglesia, del Tabernáculo y de su corazón; que no piensa más que un único pensamiento todos los días: administrar como un siervo fiel y prudente para los pobres

y los menesterosos los tesoros de Cristo; que congrega a los rapaces y no sosiega hasta depositar en el regazo de sus ainitas inmaculadas el Pan de la vida, que es semilla de inmortalidad; que cada tarde visita y consuela a los enfermos, a las viudas y a los ancianos, y cuando ya no tiene que dar, vende su capa, su cochecito desvencijado, su propio alimento.

Primero es en Tomboio y Salzano, pueblecitos perdidos en el mapa del mundo; después en Mantua y Venecia; luego en Roma, cabeza de la cristiandad. Antes, él iba a sus feligreses. Ahora, como él no puede salir, sus feligreses de toda la tierra acuden a verle.

Y esto es todo su Pontificado. Alguna vez, el Pastor tiene que blandir el látigo y la honda de los anatemas de Cristo contra los lobos disfrazados, más que nunca, arfera y nuevamente disfrazados. Pero como verdadero Pastor que da la vida por sus ovejas, él va delante. Y los desamascara. Y no teme que se ceban en su honra o le llamen enemigo de la Luz, con tal de que pueda repetir ante el Padre: «He custodiado a los que me diste y no se me ha perdido ninguno».

Por eso cuando el gobierno de Francia decretó su separación de la Iglesia, él lloró como debió llorar el padre del hijo pródigo, más acerbamente quizá, porque es ahora el primogénito quien se le va de la casa paterna. Pero, a través de las cruces lágrimas, sus ojos se alzan hacia el Padre Celestial, con la augusta serenidad de la conciencia tranquila.

Aun le queda la última y horrorosa prueba con que el Señor ha de acrisolar su corazón antes de llamarle a cuenta. Desde su atalaya del Vaticano ve como se va formando en el horizonte la tempestad que ha de anegar en sangre a Europa. Las naciones se aprestan las unas contra las otras; el recelo y el odio mutuo suceden al vínculo común de la caridad. El alza las manos, al Cielo pidiendo misericordia para los hombres, que son sus hijos. Pero la tempestad es precisa si se ha de purificar la tierra y aplacarse la Divina Justicia. Y, cuando estalla en todo su

repentino e imponente horror, la primera víctima es el Santo Pontífice, que no puede sufrir el estrago de sus ovejas.

Tiro Nacional

Refo Tauler-Lázaro.—Aceptadas sus condiciones por el Jurado, tendrá lugar el próximo domingo con carácter amistoso y seguramente resultará muy interesante bajo el punto de vista deportivo, por tratarse de la prueba más fuerte que se habrá tirado en nuestro campo.

Concurso con pistola o revólver. Por equívoco, se dijo que tendría lugar el día 19, siendo así que ha de ser el domingo 16.

Lo que se tirará el miércoles 19, día de San José, será un concurso con fusil para tiradores de 2.ª, 3.ª y sin clasificar en las condiciones siguientes:

200 metros, 15 balas, las tres posiciones.

Handicap, 2 balas de aumento a los de 3.ª y sin clasificar, una de pie y la otra de rodillas.

Matricula 1.50, repetición 0.50, 5 premios.

Tiro los jueves por la tarde.—Como preparación al próximo concurso, empezarán el día 20 las tiradas de entrenamiento todos los jueves por la tarde, en las condiciones de costumbre.

Comunicaciones recibidas.—Una del Excelentísimo Capitán general, aceptando la presidencia honoraria, en la que dice: «Le ruego transmita mi agradecimiento por dicha designación a la Junta directiva; otra trasladando una orden comunicada al E. señor general Gobernador militar, que dice: «Sírvase V. E. autorizar a los jefes, oficiales, e individuos de tropa de esta guarnición para tomar parte en el concurso de primavera, individualmente, en número ilimitado.»

Las escuadras inglesas en la bahía de Pollensa

Una gran parte de la poderosa flota inglesa—las escuadras del Mediterráneo y del Atlántico—continúa fondeada en la bahía de Pollensa, en un descanso de las maniobras a realizar en nuestras aguas.

En estas maniobras se ocupa, con gran extensión, toda la Prensa, así nacional como extranjera, por la manifestación de la potencialidad naval inglesa que implica tan grande reunión de buques.

Los buques fondeados en la bahía pollensina—ya lo dijimos ayer—se elevan a 93, esto es, cuatro menos de la totalidad que forman ambas escuadras.

Estas están integradas por los siguientes barcos:

Escuadra del Atlántico.—Acorazados: «Queen Elizabeth» (almirante en jefe, De Robeck), «Barham» (vicealmirante Sinclair), «Warspite», «Malaya» y «Valiant», de 27000 toneladas; «Royal Sovereign», «Ramillies», «Resolution» y «Revenge» (contraalmirante Kelly), de 25750.

Segunda escuadrilla de cruceros ligeros.—«Curlew» (contraalmirante Gilbert) y «Caledon», de 4120 toneladas; «Castor», «Carlyford» y «Cambrian», de 3750 toneladas.

Cuarta flotilla de destroyers.—Jefe: vicealmirante Baird, a bordo del crucero ligero «Coventry», de 4190 toneladas; primera y quinta flotilla: un conductor y ocho destroyers cada una; segunda flotilla: un conductor y siete destroyers; sexta flotilla: cuatro destroyers.

Submarinos.—Tres de la primera flotilla y seis de la segunda, jefe: capitán de navío Horton, a bordo del crucero ligero «Conquest», de 3750 toneladas. Un portaminas, el «Telemachus», y un depósito para submarinos, el «Lucia».

Escuadra del Mediterráneo.—Acorazados: «Iron Duke», (almirante Brock), «Beaow», «Emperor of India» y «Malborough», de 25000 toneladas; «Ajax» y «Centurion», de 25000 toneladas.

Tercera escuadrilla de cruceros ligeros.—«Cardiff» (contraalmirante Chatfield) y «Ceros», de 4190 toneladas; «Calypso», de 4120, y «Cleopatra», de 3750 toneladas.

Dos flotillas de destroyers.—Tercera flotilla: un conductor y ocho destroyers; cuarta flotilla: un conductor y seis destroyers.

La escuadra del Mediterráneo no lleva submarinos. Pero sí forman parte de ella el buque portaaviones «Argus», de 5000 toneladas, y otros diez buques auxiliares.

Resumen: 15 acorazados de combate, 12 cruceros ligeros, 47 destroyers, 9 submarinos, un buque portaaviones y otros 13 barcos auxiliares.

Los Almirantes jefes de ambas escuadras han expresado su agradecimiento por la cariñosa acogida que ha dispensado a los marinos de la escuadra el pueblo de Alcúdia.

Ayer sopló en la bahía de Pollensa fuerte vendabal. El mar estaba alborotado.

Anteayer hubo en la bahía de Pollensa ejercicios de botes al remo.

Tomaron parte en ellos embarcaciones de todos los buques británicos.

Las regatas y demás ejercicios duraron varias horas.

Pasó ayer a Alcúdia, con carácter particular, para ver desde allí la flota británica, el Alcalde de Palma, señor Salas.

Fueron también a allá y al puerto de Pollensa, con el mismo objeto, muchos centenares de personas de Palma y de los pueblos de la isla.

Ayer tarde, en el campo de foot-ball del «Victoria Eugenia», situado en el lugarillo de «Es barqueres», de Alcúdia, debía celebrarse el partido de desempate entre las selecciones de las flotas inglesas del Mediterráneo y del Atlántico.

El partido, empero, no llegó a celebrarse: se suspendió a causa del vendabal que reinaba.

El «match» debía tener lugar esta mañana, a las once.

En la tarde de ayer, se celebraron, a bordo del acorazado insignia «Queen Elizabeth», distintos partidos de boxeo.

Tomaron parte en ellos pugilistas de ambas escuadras.

Ayer, por la mañana, pasaron al puerto de Pollensa, desde donde se dirigieron al «Queen Elizabeth», el Capitán general, señor Carbó, y el Gobernador civil, general Martín Alcobá, acompañados de sus ayudantes y del coronel jefe del Estado Mayor de esta Capitana general.

Fueron allí para almorzar, invitados por el Almirante jefe.

La flota británica abandonará la bahía de Pollensa a las cuatro de esta tarde.

Ayer tarde ya salió el buque hospital, escoltado por varios torpederos.

Ya en alta mar, la flota terminará las grandes maniobras anunciadas.

Luego se separarán ambas escuadras, dirigiéndose la del Mediterráneo a la base de Malta.

La escuadra del Atlántico se dirigirá a Gibraltar.

En el oratorio de las HH. de S. Vicente de Paúl

En el Oratorio de las HH. de la Caridad de San Vicente de Paul de la calle del Moral, núm. 12, el día 17 del corriente empezará solemne triduo de Cuarenta Horas en honor del Patriarca San José.

Los actos de dichos cultos son: Día 17.—A las seis y media de la mañana, exposición de S. D. M., y a continuación misa rezada. Por la tarde, a las seis y cuatro, rezo del Santo Rosario, Coronita de Oro, Ejercicio a San José y reserva.

Día 18.—Como el anterior.

Día 19.—A las seis y media, exposición de S. D. M., con misa; a las siete y media, misa de Comunión general, y a las diez y media, misa cantada, con sermón, por el Rdo. P. Fr. Miguel Quetzlas, Franciscano.

Por la tarde, Rosario, Ejercicio al Santo Patriarca, Trisagio, sermón por el mismo orador, Te-Deum y reserva.

Teatrales

Ayer se estrenó la obra «Rata de hotel». No es recomendable.

Notas de sociedad

En las oposiciones a maestras nacionales, celebradas últimamente en Valencia, fué aprobada, obteniendo brillante puntuación, la señorita Antonia Juan Lliteras.

Ayer salieron para Barcelona, en el «Jaime I», don Juan Orlandis y Despuig, acompañado de su señora esposa, el teniente de infantería don Gabriel Riera y los jóvenes don Luis García Leal y don Miguel Llauer.

También salieron don José Matas, don Francisco Palliser y señora, don Ramón Carbonell y don Antonio Pol y señora.

—Esta mañana han llegado de Barcelona, en el «Mallorca», don Juan Marqués, el árbitro colegiado señor Cruella, quien debe arbitrar los partidos finalistas de Baleares, el inspector de Hacienda don Cristóbal Quart e hijo y el comerciante don Antonio Carrió.

También han venido don Pedro Raurell, don Mariano Blanco, don Juan Pericás, don Damián Sastre, don Miguel Monjo y don Jaime Vicens.

Estos días, ha tenido que sufrir una urgente operación, practicada por el doctor Juandeda con éxito completo, la señora madre de nuestro amigo el médico don Baltasar Moya.

El estado de la enferma es altamente satisfactorio y le deseamos pronto y total restablecimiento.

Hospital Civil

Movimiento de enfermos en el día 15

Table with 4 columns: Entradas, Altas, Fallecidos, Existencia

Servicio de Medicina: 1 5 1 62

Id. de Cirugía: 0 2 0 50

Especialidades: 0 1 0 46

Operaciones practicadas: De cirugía general, una operación.

Palma, 14 de Marzo de 1924.—El Director, J. Sampol.

Noticias militares

Destino.—Se dispone quede sin efecto el destino al Regimiento de Albuera (Africa) del Alférez del de Mahón, don Antonio Matjí Sagrera.

Jura de Bandera.—Se ha dispuesto que el día 25 del actual se celebre en todas las guarniciones el acto de prestar juramento de fidelidad a las banderas por los reclutas del reemplazo últimamente incorporados a filas.

Se dispone también que el acto se celebre con la solemnidad que ordena la Real orden de 15 Marzo de 1905.

La censura y selección de películas

El ministerio de la Gobernación ha dictado una real orden que dice:

«Hallándose inculpidas las reales órdenes de este ministerio de 27 de Noviembre de 1912 y 31 de Diciembre de 1913 reglamentando las exhibiciones cinematográficas en los espectáculos públicos, dictadas por el Consejo de Protección a la Infancia, que por su tendencia puedan ocasionar daños de índole moral, especialmente a la juventud, y vistas las reclamaciones formuladas al Directorio militar por la Unión de Damas españolas.

S. M. el Rey (q. D. g.), ha tenido a bien disponer que se cumplan los preceptos

de las expresadas reales órdenes y que se constituya en los gobiernos civiles de Madrid y Barcelona una comisión especial censora, de la cual formen parte cinco vocales de la Junta provincial de Protección a la Infancia y un representante de las empresas cinematográficas con el fin de efectuar la oportuna selección de las películas que se exhiben en los espectáculos públicos donde concurren menores de edad.

Del mar

Ayer salió el vapor «Delfin» para Mahón.

También salió el vapor «Rey Jaime I», para Barcelona.

De dicho punto ha fondeado esta mañana el vapor «Mallorca».

Ayer tarde regresó de Cabrera el «Ciudad de Palma».

Este mediodía debe salir el vapor «Bellver», para Ibiza y Alicante.

Mañana deben llegar los correos de Mahón e Ibiza.

Para Barcelona debe salir mañana, a la hora de itinerario el vapor «Mallorca».

Vida deportiva

De foot-ball—Reunión del Comité Provincial

Presidido por el señor Riera y con asistencia de los delegados señores Viñas, Mas, Pereyra, Mesquida y Ferrer se reunió anoche el Comité Provincial de Foot Ball.

Se dió cuenta de haberse remitido los carteles anunciadores de los partidos finales de Campeonato de Baleares a todos los Clubs de la provincia de que se tiene noticia.

El partido del próximo domingo tendrá lugar en el campo del «Baleares» designado por el «Unión Sportiva» de Mahón; dicho partido será arbitrado por el árbitro colegiado don Agustín Cruella. Los socios de los equipos contendientes tendrán entrada gratis.

A fin de evitar aglomeraciones, se ha dispuesto que los socios del «Unión Sportiva» de Mahón, «Alfonso» y «Baleares», invitados y jugadores entren por la puerta de la calle de Rey Jaime III. El público entrará por la puerta doble de la calle contigua.

Las localidades y entradas para el público se despacharán hoy, sábado, y el domingo hasta las doce en el local de la «Real Sociedad Alfonso XIII».

Los socios del «Baleares» podrán recoger su entrada especial a mitad de precio en el local del mismo hasta la una del domingo, previa la presentación del recibo corriente.

El primer encuentro «Alfonso»-«Unión», mañana, conforme habrán visto nuestros lectores en la nota oficiosa del Comité, se celebrará el primer encuentro entre los equipos campeones de Mallorca y Menorca, para disputarse el codiciado título de «Campeón de Baleares».

El partido, pues, tiene un máximo interés deportivo, que esperamos no lo malogrará el público que asistirá al encuentro, dando así una prueba de cultura deportiva.

La cortesía y benévola acogida para los forasteros, que son nuestros huéspedes, debe correr parejas con la simpatía que los nuestros nos merecen en la lucha que mañana han de sostener.

Mucho nos puede interesar que el campeonato quede entre nosotros. Pero, por encima de ello, siempre debemos aspirar a que los muchachos que vienen aquí a defender los colores de su «team» de la isla hermana, vencedores o vencidos, lleven un grato recuerdo de su estancia entre nosotros y pruebas patentes de cómo el público deportista mallorquín deja a un lado pequeñas pasioncillas para apreciar en su justo valor la labor deportiva de ambos bandos.

Legada del árbitro señor Cruella

Esta mañana, a bordo del vapor correo de Barcelona, ha llegado el árbitro señor Cruella, juez supremo de los dos encuentros entre los equipos «Alfonso XIII» y «Unión Sportiva».

El «Alfonso XIII», contesta a un reto

Hemos recibido las siguientes líneas de la «R. S. Alfonso XIII»:

Señor Capitán del «Regional F. C.» Muy señor mío: Contestando a su muy atenta, publicada en los periódicos locales, siento manifestarle, que teniendo esta Real Sociedad establecida desde antiguo la norma de no aceptar retos, me veo en la precisión de no poder acceder a sus deseos.—De Vd. afmo. S. S. q. e. s. m.—Victoriano Ferrá.

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—San Heriberto y San Agapito. Domingo, 11 de Cuaresma.

Cuarenta Horas.—Concluyen en la Parroquia Iglesia de San Jaime, en honra del Patriarca San José, Exposición a las seis; a las diez, Tercia y Misa mayor, con sermón por el Rdo. P. Juan Ginard, C. O. Por la tarde, sermón cuaresmal; al anochecer, Rosario, continuación de la Novena del Santo Patriarca con sermón por el citado orador procesión, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.

Otras funciones

En la Misa mayor de la Catedral Basílica, habrá sermón cuaresmal por el Reverendo Padre Llorens, S. J., de la Santa Cueva de Manresa.

En Santa Cruz, a las siete y media, Comunión general para los Cofrades de Nuestra Sra. del Perpetuo Socorro.

En Montesión, a las siete y media, Comunión general para la Congregación de la Buena Muerte. Por la tarde, a las siete y media, misa, plática preparatoria. Los demás días, a las siete y cuarto misa y meditación en la Capilla de las Reliquias.

Por la tarde, a las siete y cuarto Rosario, a las siete y media, plática y estación al Santísimo, a las ocho, meditación.

En los Sagrados Corazones, conclusión de

El mejor de los Purgantes THE CHAMBARD El remedio de mayor renombre en Francia, desde 60 años, contra el ESTREÑIMIENTO

7.ª Feria Muestrario VALENCIA (España) Mercado Internacional del 10 al 25 de Mayo de 1924

ELECTRO-AGRICOLA S. A. Por acuerdo de la Junta Directiva se convoca a los Sres. Accionistas a la sesión ordinaria que debe celebrarse en la sesión del martes, día 25 del actual, a las 14, en el local social.

LAMPARAS EGMAR OSRAM NITRA VENTAS al por mayor y detall H. E. G. IBERICA DE ELECTRICIDAD Conquistador, 7

Dr. Lobisch especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interino durante 5 años del ambulatorio para enfermedades de la piel del Instituto medicinal-clínico de la Real Universidad Munich (Alemania).

LIQUIDACIÓN DE MAQUINAS DE ESCRIBIR DE OCASION, A MITAD DE SU VALOR Underwood, mod. 3 14 Underwood, mod. 5 Remington, mod. 10 Smith-Premier, 10 Adler Victor Fox Erics de viaje

Menú de Cuaresma Huevos al plato—Ramóns a la Bechamel—Plan—Tocino del cielo—Magdalenas—Duchess de mariscos—Requesón—Pastetes, etc., etc.

Compro Alhajas viejas de oro y plata Dentaduras usadas. J. MIRÓ Vidriería, 40 al lado chocolatería Bordoy

Una casa Se necesitan en esta imprenta. Que pagando menos de lo que vale en alquiler puede ser de su propiedad, se suscribe usted una póliza de cooperador en la Sociedad Cooperativa de Ahorro y Construcción

El Hogar del Porvenir establecida en Palma Plaza del Mercado número 14 entreauelo. Pase usted por las oficinas y entérese de las condiciones que le interesan y conviene saberlas.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA

Desde Madrid

De Provincias

Madrid, 15 (1'40) De Algeciras.—Llegada de la Reina Algeciras.—Ha llegado S. M. la Reina Victoria, que viene a pasar unos días al lado de su madre. En la estación, le esperaban ésta, las autoridades, una comisión de señoras de la Cruz Roja y numeroso público. Se le tributó cariñoso recibimiento. De Cádiz.—Homenaje a una religiosa Cádiz.—La Comisión provincial ha acordado rendir un homenaje a la Superiora del Manicomio, Sor Eladia Artoche, y pedir para ella la Gran Cruz de Beneficencia. Dicha religiosa, de su peculio particular, ha invertido en obras en el edificio, más de sesenta mil pesetas, y suministra cien litros de leche diarios, ahorrando con ello cien mil pesetas anuales a la Diputación. De Cartagena.—Salida del «Jaime I» Cartagena.—El acorazado «Jaime I» ha zarpado, muy de mañana, con rumbo desconocido. De Sevilla.—Para el nuevo Ayuntamiento Sevilla.—El Gobernador civil sigue haciendo gestiones para constituir el nuevo Ayuntamiento, que probablemente podrá funcionar mañana. —El general Hermosa, miembro del Directorio, ha salido para Madrid. Fué cariñosamente despedido. De Onteniente.—Robo en la Caja de Ahorros Valencia.—Dicen de Onteniente que una partida de desconocidos robaron la Caja de Ahorros, llevándose 11.000 pesetas sin dejar rastro.

Notas de Marruecos

Madrid, 15 (1'00) Posiciones tiroteadas Melilla.—Se han hecho, por los rebeldes, disparos sueltos contra la posición de Isen Lasen. También los enemigos han disparado contra la posición de Casa Fortificada. Inhumación de los restos de un teniente Melilla.—Han sido inhumados, en el panteón de los héroes de la campaña, los restos mortales del teniente de Artillería don Antonio Medina Castro, que murió cuando los sucesos de Julio. Dichos restos fueron recuperados últimamente, mediante gestiones cerca de los indígenas de la cábila en que le habían sepultado. Un religioso condecorado Tetuán.—La Prensa de Tánger y de la zona de nuestro Protectorado elogian la concesión de la placa de la Orden de Isabel la Católica a favor del P. Betanzos, por la labor que ha realizado en Africa durante 36 años. Se regularán las insignias a dicho religioso mediante suscripción popular. Homenaje de Xauen a Berenguer Tetuán.—En Xauen, se ultiman los detalles para el homenaje que dedica la ciudad al general Berenguer, en prueba de admiración y agradecimiento a su labor al frente de la Alta Comisaría. Se ha propuesto dar el nombre de Berenguer a la avenida principal de Xauen. Madrid, 15 (5'30) Comunicado oficial Anoche, en el Ministerio de la Guerra, nos fué facilitado a los periodistas el siguiente comunicado oficial: «Zona oriental.—Se ha efectuado hoy el relevo de la compañía del Tercio y de los regulares que cubrían el collado de Tizzi Assa. Fueron hostilizadas las fuerzas del servicio de protección, resultando herido en una mano el capitán del Tercio don Gabriel Navarrete. También resultaron muertos dos legionarios y heridos otros seis. Zona occidental.—Sin novedad».

Del Extranjero

Madrid, 15 (1'40) El Presidente Gutiérrez, de Honduras, ha desembarcado en Nicaragua? Washington.—Comunican de Nicaragua que se ha presentado al Gobierno de esta República un individuo, recién desembarcado, que dice ser el Presidente Gutiérrez, de Honduras, que pudo huir de la revolución, haciendo creer su muerte. La liga de defensa franco-belga Bruselas.—El exministro de Hacienda señor Leguie ha conferenciado con el Monarca, para tratar de constituir la Liga de defensa franco-belga. La disolución del Parlamento alemán Berlín.—El Canciller alemán ha manifestado a los periodistas que se ha visto obligado a disolver las Cámaras, porque, ante las dificultades que le oponían éstas, hubiese tenido que dimitir, y la obra de saneamiento económico que ha realizado el Gobierno hubiera corrido peligro. La cuestión financiera en Francia París.—Al final de la sesión de ayer en el Senado, el señor Poincaré, después de decir que la situación internacional no justifica la actual crisis en los cambios, añadió: «Con la votación de las medidas de carácter financiero, Francia demuestra su actitud para reconstruirse y el sacrificio que es capaz de realizar para afianzar su actuación.» Se cree que Poincaré saldrá con la suya París.—Según «Le Petit Parisien» en todos los círculos políticos se tiene una impresión favorable respecto a los debates que se desarrollan hoy en el Senado. Se reconoce que la lucha contra los decretos leyes es muy enérgica, pero se tiene la impresión que Poincaré triunfará por una pequeña mayoría. La mejora del franco y los periódicos París.—La mejora obtenida por el franco es objeto de comentarios por parte de toda la prensa, la cual manifiesta que han contribuido a ello las medidas tomadas en la reunión celebrada en el Eliseo. Sería absurdo, dice el «Echo de Paris», mostrarse optimistas con exceso, pero debemos felicitarnos de los buenos resultados obtenidos. El «Gaulois» hace notar que la parte sólida del mundo de los negocios anglo-sajones se ha dado inmediatamente cuenta de la necesidad de apoyar los esfuerzos que se vienen realizando para mejorar el franco. Ni Inglaterra ni América obtendrán ventaja alguna con dejar deteriorarse el crédito francés por medios de manidas especulativas y malevolentes. Sobre esta cuestión, dice «La Victoire»: La contra ofensiva francesa ha empezado bien. No debemos sin embargo dormirnos sobre los laureles ni creer que el peligro ha desaparecido. La más pequeña debilidad en la obra de saneamiento provocaría un nuevo y potente asalto del enemigo. «Le Matin» dice que la ofensiva continúa sin embargo en Amsterdam y que ayer ocurrieron catástrofes individuales a causa del alza del franco. Si el Senado aprueba los proyectos del gobierno el famoso sindicato internacional se encontrará en una posición muy difícil. ¿Se nombrará cardenales españoles? Roma.—En contra de lo que hasta ahora se ha dicho, parece que el Papa en el próximo Consistorio secreto que tendrá lugar el 24 del corriente, además de los dos cardenales americanos, nombrará también dos cardenales españoles. La rebelión de la Rioja ha sido dominada Buenos Aires.—Se ha publicado una nota oficial en la cual se comunica que el movimiento revolucionario del departamento de Rioja ha quedado dominado por completo. Todos los jefes revolucionarios han sido detenidos. El coronel Guvial, jefe del movimiento, ha sido muerto. Cambio de nombre Londres.—Los funcionarios postales británicos han recibido una notificación oficial de Moscú, diciendo que el nombre de Petrogrado ha sido substituído por Leningrado.

miento económico que ha realizado el Gobierno hubiera corrido peligro. La cuestión financiera en Francia París.—Al final de la sesión de ayer en el Senado, el señor Poincaré, después de decir que la situación internacional no justifica la actual crisis en los cambios, añadió: «Con la votación de las medidas de carácter financiero, Francia demuestra su actitud para reconstruirse y el sacrificio que es capaz de realizar para afianzar su actuación.» Se cree que Poincaré saldrá con la suya París.—Según «Le Petit Parisien» en todos los círculos políticos se tiene una impresión favorable respecto a los debates que se desarrollan hoy en el Senado. Se reconoce que la lucha contra los decretos leyes es muy enérgica, pero se tiene la impresión que Poincaré triunfará por una pequeña mayoría. La mejora del franco y los periódicos París.—La mejora obtenida por el franco es objeto de comentarios por parte de toda la prensa, la cual manifiesta que han contribuido a ello las medidas tomadas en la reunión celebrada en el Eliseo. Sería absurdo, dice el «Echo de Paris», mostrarse optimistas con exceso, pero debemos felicitarnos de los buenos resultados obtenidos. El «Gaulois» hace notar que la parte sólida del mundo de los negocios anglo-sajones se ha dado inmediatamente cuenta de la necesidad de apoyar los esfuerzos que se vienen realizando para mejorar el franco. Ni Inglaterra ni América obtendrán ventaja alguna con dejar deteriorarse el crédito francés por medios de manidas especulativas y malevolentes. Sobre esta cuestión, dice «La Victoire»: La contra ofensiva francesa ha empezado bien. No debemos sin embargo dormirnos sobre los laureles ni creer que el peligro ha desaparecido. La más pequeña debilidad en la obra de saneamiento provocaría un nuevo y potente asalto del enemigo. «Le Matin» dice que la ofensiva continúa sin embargo en Amsterdam y que ayer ocurrieron catástrofes individuales a causa del alza del franco. Si el Senado aprueba los proyectos del gobierno el famoso sindicato internacional se encontrará en una posición muy difícil. ¿Se nombrará cardenales españoles? Roma.—En contra de lo que hasta ahora se ha dicho, parece que el Papa en el próximo Consistorio secreto que tendrá lugar el 24 del corriente, además de los dos cardenales americanos, nombrará también dos cardenales españoles. La rebelión de la Rioja ha sido dominada Buenos Aires.—Se ha publicado una nota oficial en la cual se comunica que el movimiento revolucionario del departamento de Rioja ha quedado dominado por completo. Todos los jefes revolucionarios han sido detenidos. El coronel Guvial, jefe del movimiento, ha sido muerto. Cambio de nombre Londres.—Los funcionarios postales británicos han recibido una notificación oficial de Moscú, diciendo que el nombre de Petrogrado ha sido substituído por Leningrado.

La Bolsa

Table with 2 columns: Item and Price. Interior contado, 71'50; Interior fin de mes, 00'00; Amortizable 5 por 100, 95'50; Amortizable 4 por 100, 89'25; Banco de España, 558'00; Compañía Tabacalera, 000'00; Francos, 35'70; Libras, 33'25; Exterior, 87'45; Marcos, 0'00; Liras, 33'50; Dólares, 0'00; Coronas, 00'00; Francos suizos, 000'00.

Creación de la Junta eclesiástica

Madrid, 15 (1'00) Síntesis de la Real orden Publica hoy la «Gaceta» una Real orden creando una Junta eclesiástica delegada del Monarca para proponerle como patrono que es de la Iglesia en España, las personas que deban ocupar prebendas y beneficios vacantes, cuya provisión corresponde a la corona. Quedan exceptuadas las vacantes cuya propuesta para la provisión esté conferida actualmente por disposición especial a cualquier autoridad, entidad o corporación, así como las que hoy se provean mediante oposición. Dicha Junta estará compuesta por el arzobispo de Toledo como presidente nato, un arzobispo, dos obispos titulares, un prebendado dignidad, un canónigo y un beneficiado. Ejercerá las funciones de secretario de la junta el vocal que la misma designe. En caso de vacar la presidencia, la desempeñará provisionalmente el arzobispo más antiguo de los que no pertenezcan a la referida Junta. El episcopado elegirá los vocales prebendados, y la elección de los demás se hará mediante voto corporativo por cada catedral o colegiata. La Junta, excepto el presidente, será renovada bienalmente. En su primera sesión procederá la junta a dictar el reglamento porque habrá de regirse. Las promociones de arzobispo y de destinos de prebendados se harán a propuesta del gobierno de Su Majestad. En enero de cada año hará la referida junta la clasificación de vacantes, elevando al ministerio de Gracia y Justicia la propuesta correspondiente en la que señalará de modo reservado, los méritos y condiciones de los propuestos.

Madrid, 15 (5'30) Banquete en honor de los militares portugueses Anoche, en Palacio, se celebró el banquete de gala en honor de los militares portugueses. El banquete constaba de noventa y ocho cubiertos. Asistió a él toda la Real Familia, el Directorio en pleno, el capitán general señor Weyler, el general Duque de Tetuán y otras personalidades. Audiencia militar El Rey recibió ayer una numerosa audiencia militar. Asuntos de Baleares Madrid, 15 (5'30) El coronel Tamarit, recibido por el Rey Entre los militares que ayer recibió, en audiencia S. M. el Rey figura el Coronel de Infantería, de la Zona de Palma don Ricardo Fernández Tamarit. El señor Tamarit, sostiene un careo con Cavalcaniti A las once de ayer, por la mañana, en el Consejo Supremo de Guerra y Marina, se efectuó un careo entre el general Cavalcaniti y el coronel señor Fernández Tamarit, quien vino de Palma en cuya zona está destinado, con tal objeto.

La actuación del Directorio

Madrid 15 (1'00) Firma regia El Presidente del Directorio, señor marqués de Estella, estuvo en Palacio, despachando con el Rey. Este firmó los siguientes decretos: De Marina: Auto autorizando la adquisición de carbón inglés para la Armada. Y otro autorizando para arrendar los astilleros Minguet (Barcelona) a fin de destinarlos a talleres de la Aeronáutica naval. De la Presidencia: Auto declarando mal suscitada y que no há lugar a definirla, la competencia entre el Gobernador civil de Almería y el juez de instrucción señor Pérez Rubio. El Ministro de Noruega Estuvo en la Presidencia, conferenciando con algunos generales del Directorio el ministro de Noruega en España. Despacho con Subsecretarios En el Ministerio de la Guerra, por la mañana, el marqués de Estella despachó con los Subsecretarios de Estado, Trabajo, Gracia y Justicia, Instrucción Pública y Gobernación. El señor Calvo Sotelo También estuvo en Guerra el Director general de Administración local, señor Calvo Sotelo. Este fué a despedirse del Presidente del Directorio por marchar a Valencia, donde ha de dar algunas conferencias sobre la nueva ley municipal, de la que, como se sabe, es autor. Visitas no recibidas El marqués de Estella no pudo recibir, y lo hará hoy, una comisión de aceites, presidida por el señor Barre; y un representante de la Junta de Comercio en Ultramar que iba a entregarle dos documentos, solicitando en uno, el fomento de la producción española para América, y en el otro estímulos para la exportación. El ferrocarril Requena-Baeza El Presidente únicamente recibió a una comisión de Murcia, Albacete, Valencia y Jaén, la cual le habló de la construcción del proyectado ferrocarril Requena-Baeza y de otros asuntos de interés local. Reunión del Directorio A las seis y media de la tarde, llegó a la Presidencia el marqués de Estella.

Notas de Palacio

Madrid, 15 (5'30) Banquete en honor de los militares portugueses Anoche, en Palacio, se celebró el banquete de gala en honor de los militares portugueses. El banquete constaba de noventa y ocho cubiertos. Asistió a él toda la Real Familia, el Directorio en pleno, el capitán general señor Weyler, el general Duque de Tetuán y otras personalidades. Audiencia militar El Rey recibió ayer una numerosa audiencia militar. Asuntos de Baleares Madrid, 15 (5'30) El coronel Tamarit, recibido por el Rey Entre los militares que ayer recibió, en audiencia S. M. el Rey figura el Coronel de Infantería, de la Zona de Palma don Ricardo Fernández Tamarit. El señor Tamarit, sostiene un careo con Cavalcaniti A las once de ayer, por la mañana, en el Consejo Supremo de Guerra y Marina, se efectuó un careo entre el general Cavalcaniti y el coronel señor Fernández Tamarit, quien vino de Palma en cuya zona está destinado, con tal objeto.

Nos dijo a los periodistas que carecía de noticias. Seguidamente, quedó reunido el Directorio. La reunión duró más de dos horas. Al terminar, el general Vallespina nos dijo que había asistido el señor Calvo Sotelo para despedirse de los generales del Directorio, «después—añadió—marcha a Valencia para hacer propaganda del nuevo régimen municipal.» Indicó el general que hablaron de varias aclaraciones de dicha ley que se han solicitado y que próximamente se harán. Añadó que el subsecretario de Gracia y Justicia, que también asistió a la reunión, dió cuenta de los expedientes de trámite para la concesión de varios indultos. Esos expedientes fueron aprobados. Por último, se cambiaron impresiones sobre los cuatro expedientes de indulto de pena de muerte que se han tramitado para proponer el uso de la regla prorrogativa el día de Viernes Santo.

La situación en Irlanda

Dublin.—La crisis política por que actualmente atraviesa Irlanda continúa siendo muy complicada. El movimiento iniciado por Liam Tobin toma proporciones considerables. El ministro de la industria Macgrath ha presentado la dimisión de su cargo manifestando que su dimisión no es debida al ultimatum de los rebeldes sino al caos que reina actualmente en Irlanda y que cree difícil el poder dominar. El presidente Cosgrave ha leído en la Cámara el ultimatum presentado por los rebeldes. Estos manifiestan que el ejército irlandés no ha aceptado el tratado con Inglaterra más que como un paso hacia la libertad integral de Irlanda. Piden que se nombre inmediatamente el sucesor de Collins y que antes del día 20 sean derogadas las medidas adoptadas para la desmovilización y reorganización del ejército. Al terminar la lectura del mensaje el presidente Cosgrave ha manifestado que tal ultimatum constituye un verdadero escarnio y que la actitud de los rebeldes debe ser dominada con enérgicas medidas. El ministro de la guerra Mulshry comunicó que 45 oficiales del ejército irlandés habían presentado la dimisión de sus cargos y había marchado a la montaña. El gobierno es completamente dueño de la situación exceptuando en Cork en donde la situación es muy confusa.

Noticias varias

Madrid, 15 (1'00) Pastoral de los Prelados catalanes Los prebendados de Cataluña han publicado una pastoral colectiva, sobre los deberes religiosos, domésticos y cívicos, con motivo del tiempo de Cuaresma. En la pastoral, se exhorta a los católicos a que se dispongan a trabajar directamente en la administración de la cosa pública. La Junta de Abastos y el precio del pan La Junta de Abastos se reunió ayer, bajo la presidencia del Gobernador estudiando una moción, que divide el precio de harinas y su elaboración en dos clases. En la primera clase se incluye las harinas destinadas al pan de lujo y pastelería, y en la otra las destinadas al pan familiar. A las harinas destinadas a la elaboración del pan familiar se las limitará el precio. Sesión en la Diputación.—Sobre el Hospicio.—Venta de solares Ayer tarde celebró sesión la Diputación provincial tratando de la cuestión del Hospicio. Se acordó que los niños acogidos sean trasladados al Hospicio particular del Pardo y también se acordó sacar a subasta los solares que resulten de la demolición del edificio actual. La subasta se anunciará durante treinta días, al tipo de seis millones de pesetas. Durante el debate que se suscitó a propósito del precio de los solares, se afirmó que el Presidente del Directorio había manifestado que el Estado estaba dispuesto a adquirir estos solares abonando por ellos la cantidad de cuatro millones de pesetas, dos al contado y los otros dos en plazos anuales. Madrid, 15 (1'40) En el Supremo.—Vista de un recurso En el Tribunal Supremo, se vió ayer un recurso interpuesto por el extorero señor Mazantini, contra una Real orden del Duque de Almodóvar que le relevó del cargo de Inspector de policía de Barcelona, fundándose en una dimisión que él no había presentado. Madrid, 15 (5'30) Homenaje a un periodista En el Hotel Ritz se celebró anoche el banquete homenaje en honor del periodista don

Emiliano Rodríguez Angel, por habersele otorgado el premio Mariano de Cavia. Asistieron al banquete cerca de cien comensales. Con el homenajeado tomaron asiento en la presidencia los señores Martínez Sierra, Francés, Luca de Tena y Francos Rodríguez. Ofreció el banquete el señor Francés, recordando la labor realizada por el señor Ramírez Angel como literato. Después habló el señor Francos Rodríguez quien le ensalzó como periodista. El señor Martínez Sierra leyó unas hermosas cuartillas alusivas al acto, y el homenajeado, en sentidas frases agradeció el homenaje, haciendo resaltar la compensación que siempre tiene la carrera literaria para aquel que sabe esperar. Se acordó pedir al Ayuntamiento de Toledo, de donde el señor Ramírez Angel es natural, sea nombrado hijo predilecto. El acto resultó de una gran cordialidad y compañerismo. El equipo militar portugués de fútbol Ayer, por la mañana llegó procedente de Lisboa, el equipo militar de soldados portugueses que ha de contender contra el equipo español, en un sensacional partido de fútbol. Recibieron al equipo portugués los jefes y oficiales portugueses que se encuentran en esta capital, comisiones militares y la directiva de la Federación Española de Fútbol. Prácticas de los alumnos de la Escuela de Guerra Ayer marcharon a Toledo, con objeto de visitar las fábricas y edificios históricos los alumnos de primero y segundo curso de la Escuela Superior de Guerra. En Toledo se proponen, también, practicar algunos ejercicios de reconocimiento. Prensa Asociada

Desde Barcelona

Extrañamiento de un exteniente de alcalde Por orden gubernativa, ha sido extrañado de esta capital el exteniente de Alcalde don Carlos Jordá, afiliado a «Acció Catalana». Según parece, el extrañamiento ha sido acordado por las autoridades de Girona y en virtud de cierto artículo periodístico publicado por el señor Jordá. Este ha salido para Caspe, donde debe fijar su residencia. También se dijo que había sido desterrado de Barcelona el exteniente de Alcalde don Luis Massot. Respecto a este último, ninguna noticia se tenía esta tarde en los centros gubernativos. Detención de un periodista Ha sido detenido por la policía en la Rambla el periodista don José María Capó (Juan del Duero), que hacía poco tiempo había regresado de la Habana. Estaba reclamado por la autoridad militar por haber publicado un libro titulado «Las Juntas militares de defensa», cuya edición recogió la policía. Fué conducido a la Jefatura superior de policía, desde donde ha pasado a Prisiones militares. Del asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa.—Consejo de guerra En breve se celebrará un Consejo de guerra contra cinco paisanos ecartados en la causa que se instruyó con motivo del asalto a la Caja de Ahorros de Tarrasa y muerte de un somatenista y por la que fueron ejecutados dos de los autores. Concejal nacionalista indultado El Capitán general, el presidente de la Mancomunidad y el Alcalde han recibido telegramas de Primo de Rivera dándole cuenta de que ha sido indultado el exconcejal nacionalista de Barcelona don Manuel Carrasco, que se halla en el penal de Burgos cumpliendo condena por delito de imprenta. Para evitar los atracos Las autoridades han acordado intensificar la vigilancia en el distrito de Atrazanas para evitar que se repitan atracos como los acurridos recientemente. Detención Por atentado a unos guardias de seguridad ha sido detenido en el «Cine Principal», de Gracia, Miguel Grau Picó. Escuadrillas inglesas Procedente de Mallorca, el miércoles próximo llegará a nuestro puerto dos flotillas de destroyers con un buque taller cada una. Conferencias en la «Lliga» En la «Lliga Regionalista», se celebrará esta noche la primera de las conferencias que ha organizado dicha entidad. Disertará don Fernando Valls sobre «Las costumbres de Barcelona». Entierro del Marqués de Sentmenat Esta mañana se efectuó el entierro del marqués de Sentmenat, habiendo asistido las autoridades, el cuerpo de la nobleza y muchas personalidades. En representación del Rey presidió el duelo el marqués de Castellidors y en la del presidente del Directorio el Capitán general.

Palco Gan

Barcelona, 14 de Marzo de 1924.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

SERVICIO DIRECTOS

LINEA CUBA-MEXICO

El vapor Alfonso XIII saldrá de Bilbao el 16 de Marzo de Santander el 19 de Gijón el 20 y de Coruña el 21 para Habana y Veracruz.

LINEA A PUERTO RICO, CUBA, VENEZUELA, COLOMBIA Y PACIFICO
El vapor Manuel Calvo saldrá de Barcelona, el día 10 de Marzo Valencia el 11, de Málaga el 13, de Cádiz el 15, para Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Santiago de Cuba, la Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanailla, Colón, y por el Canal de Panamá a Guayaquil, Callao, Mollendo, Africa, Iquique, Antofagasta y Valparaiso.

LINEA DE FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPON
El vapor C. López saldrá de Coruña el 16 de Marzo, de Vigo el 17 de Lisboa el 18, de Cádiz el 20, de Cartagena el 21, de Valencia el 22 y de Barcelona el 23, para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Manila, Hong-Kong, Sanghai, Nagasaki Kobe y Yokohama

LINEA A LA ARGENTINA
El vapor Reina Victoria Eugenia saldrá de Barcelona, el 4 de Marzo de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Coincidiendo con la salida de dicho vapor llega a Cádiz el S. Carlos, que sale de Bilbao y Santander el último de cada mes, de Coruña el 1.º, de Villagarcía el 2, de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

LINEA DE NEW-YORK, CUBA Y MEXICO
El vapor Monserrat saldrá el 24 de Febrero de Barcelona, el 25 de Valencia el 27 de Málaga y el 29 de Cádiz para New-York, Habana y Veracruz.

LINEA DE FERNANDO POO

El vapor Ciudad de Cádiz saldrá el 15 de Marzo de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante, y el 20 de Cádiz para Las Palmas Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Poo.

Dicho vapor enlazara en Cádiz con otro de la Compañía que admitirá carga y pasaje de los puertos del Norte noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la Telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos tanto para la seguridad de los pasajeros como para su confort a bordo.—Todos los vapores tienen un médico y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantiene a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas en fletes de exportación.—La Compañía hace rebaja de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el Servicio de Comunicaciones Marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que permiten admitir carga y pasajeros para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Morambique y Copetown.—Puertos de Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelandia, Ilo-Ilo, Cerú, Port Arthur y Wladivostok.—New Orleans Savannah, Charleston Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaiso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES

La Sección que por estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los Muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasaje para quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen Telegrafía sin hilos.

Agente en Palma, JAIME M. GRANADA, Plaza Antonio Maura, núm. 4.

Toda la Cuaresma

La casa ALBERTO ENDOLZ
Paseo del Borne, 80

Venderá todos sus artículos con una gran rebaja de Precios

Bordados muy finos 0.25 el metro, Medias de tricel superior a 3.00 el par, Medias de seda finas a 1.50 el par, pañuelos fantasía a 0.25 uno.

NO DEJEN DE VISITAR LA CASA

ALBERTO ENDOLZ

En esquelas mortuorias y aniversarias de y toda clase anuncios, reclamos, comunicados, etc. etc. en

Correo de Mallorca

dirigirse al

Centro de Anuncios

Plaza de Santa Eulalia, 10—Palma.



Como una Barra

Quando la sangre está cargada de ácido úrico y de residuos nocivos, la molestia circulatoria que deriva de este estado ocasiona graves complicaciones. Al principio, aparecen dolores y neuralgias de la cara, acompañados de vahidos y mareos. El paciente tiene la impresión de que esa barra le atraviesa la cabeza. Después, sobrevienen los desórdenes del corazón, la opresión, las palpitaciones, el enfisema, el infarto u obstrucción de las venas (varices, úlceras, varicosas, almorranas), la congestión del cerebro.

La salud está gravemente comprometida. Hay que volver a efectuar inmediatamente la cura de

Depurativo Richelet

con objeto de eliminar rápidamente los elementos morbosos, los residuos y toxinas que pueda ocultar el organismo, y con objeto, asimismo, de acelerar la nutrición, renovar la sangre y descomprimir los órganos enfermos.

Cada frasco va acompañado de un folleto explicativo. En todas las buenas farmacias. Laboratorio L. Richelet, de Sedán, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

Los niños de pecho en verano

ES LA ESTACION EN QUE SE PONE A PRUEBA SU RESISTENCIA

LOS QUE SE CRIAN CON GLAXO

(que es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano) nada tienen que temer, porque pasan el verano sanos lo mismo que el invierno, sin diarrea ni molestias de la dentición

Acudan al GLAXO los que se crían de otro modo cuando noten la diarrea, pues sólo con eso evitarán todos los peligros, porque el GLAXO hace verdaderos milagros, y a eso es debida su fama universal y el que cada día sean más los miles de niños que se crían en España con GLAXO.



Una sola lata es suficiente para convencerse de ello.

Para enfermos, convalecientes, ancianos y especialmente madres que crían, es insustituible.

Úsese el biberón GLAXO, con gomas esterilizadas.

Pídase el GLAXO en farmacias, droguerías y tiendas de comestibles.

Importadores exclusivos en España, Portugal y Marruecos: Sebastián Tauler y Compañía, Montera, 18, Madrid.



MAQUINAS PARA COSER Y BORDAR

LAS DE MEJOR RESULTADO Y LAS MAS ELEGANTES

De venta en Palma de Mallorca:

Castell y Massot

SANTO DOMINGO, 6, 8 y 10

Aceites, agujas y accesorios para todos los sistemas de máquinas.



Caliente V. su cama

Caloríferos de GOMA mineralizada. Los hay en cuatro tamaños, no molestan, son cómodos e higiénicos, imprescindibles para personas delicadas. En venta

Casa Codina

Calle Unión, 8—Palma (Junto a Telégrafos)

Fábrica de Gomas

Linea Pinillos

SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA HABANA

Saldrá de Barcelona el día 18 de Marzo el vapor Infanta Isabel

Admitiendo carga y pasajeros para dicho puerto

SERVICIO AL BRASIL PLATA

Para Santos, Montevideo y Buenos Aires saldrá de Barcelona el día 24 de Marzo el vapor

Catalina

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.

NOTA: La carga previamente comprometida se recibirá en las horas los días

Para más informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta ciudad: Gabriel Mulet e Hijos, Marina, 62, Palma

Las Grafonolas-Castellá

Y LOS DISCOS

ODEON y FONOTIPIA

REPRODUCEN LA MUSICA MAS EFICIL Y SATISFACEN LOS GUSTOS MAS EXIGENTES

Con una sola audición se convencerá V.

CASA CASTELLÁ Sto. Domingo, 31 y 36

Especialidad en discos de BAILE

VENDO A 20 MESES DE CREDITO



Sándalo Pizá

Mil pesetas



al que presente "Cápsulas de Sándalo", mejores de las que el doctor Pizá de Barcelona y que curan más pronto y raramente todas las "enfermedades urinarias". Premiado con Medallas de Oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París 1889. 115 años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca; varias Corporaciones científicas y reconocidas prácticas diariamente las prescriben reconociendo ventajas sobre todas sus similares.—Frasco 4 pesetas.—Farmacia del doctor Pizá plaza del Pí, 6, Barcelona y principales de España y América. Se envían por correo certificado gratis.

VD. TIRA CINCO DUROS

en cualquier fruslería, porque no sabe que con esta cantidad podría proporcionar a sus hijos y a su esposa lo que insistentemente le piden, esto es una revista ilustrada completísima que pueda hojearse y leerse sin sonrojo para los mayores y sin peligro para los inocentes.

Usted mismo, acaso, habrá comprado alguna vez revistas maculadas y de procedencia sospechosa por ignorar que se publica una, buena como las mejores en cuanto a información de actualidades gráficas y literaria como la que más, y, sobre todo, decente. Es LA HORMIGA DE ORO única ilustración católica semanal que se publica en España y países de habla española.

Pida hoy mismo ejemplares de muestra a la Administración, Apartado 26, Barcelona.

Precios de suscripción (Pago anticipado)

España: año 25 pesetas, semestre 13 y trimestre 7

Extranjero: año 35 pesetas; América 30

Solución Cases

DE Clorhidro-Fosfato de Cal premiado en varias Exposiciones

por su excelente composición y perfecta dosificación, es la única aprobada por la Real Academia de Medicina y demás Corporaciones médicas. Se recomienda en los casos de "Anemia", "Clorosis", "Raquitismo", "Inanición", "Convalescencia", etc. Poderoso reconstituyente para las madres durante la lactancia de los niños.

Al por mayor: Farmacia de J. Puchades, Plaza de la Luna, Barcelona

Flores Artificiales

Venta de toda clase de flores. Especialidad en flores para adornos de sombreros de Señora. Precios excepcionales para Modistas.

Santo Domingo, 32, entrepuerto